



Monitoreo y Análisis

30/enero/2023

SECRETARIO

(B043) Impulsar bienestar de productores de pequeña escala y abasto nacional de alimentos, propósito del Programa de Sanidades 2023

El secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, destacó la importancia de mantener y reforzar las medidas de sanidad e inocuidad y, con ello, contribuir a fortalecer el abasto nacional y desarrollo de cadenas productivas, además de avanzar en temas como la seguridad alimentaria, el bienestar de productores y el desarrollo de las comunidades rurales. Ovaciones, 25 / 24 Horas, 17 / La Jornada, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023000847nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000618nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001130nc.pdf

https://www.quadratin.com.mx/economia/programa-de-sanidades-2023-para-impulsar-el-bienestar-de-productores/#:~:text=Se%20fortalecer%C3%A1n%20las%20acciones%20fitosanitarias,la%20vigilancia%20epidemiol%C3%B3gica%20fitosanitaria%20para

https://www.angulo7.com.mx/2023/01/29/en-2023-senasica-con-5-mil-mdp-para-sanidad-agrolimentaria/ https://www.razon.com.mx/negocios/programa-sanidades-2023-impulsa-bienestar-productores-pequena-escala-abasto-nacional-alimentos-515562

https://www.quadratin.com.mx/economia/programa-de-sanidades-2023-para-impulsar-el-bienestar-de-productores/

https://www.angulo7.com.mx/2023/01/29/en-2023-senasica-con-5-mil-mdp-para-sanidad-agrolimentaria/ https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/1/29/senasica-destinara-mas-de-mil-mdp-proteger-sanidad-agroalimentaria-477215.html

https://mexico.quadratin.com.mx/programa-de-sanidades-impulsa-bienestar-de-productores-de-pequena-escala/

https://losnoticieristas.com/post/355196/va-senasica-por-impulso-a-productores-de-pequena-escala-y-garantizar-abasto-nacional-de-alimentos-en-2023/

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/programa-de-sanidades-impulsa-bienestar-de-productores-de-pequena-escala/

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99926555

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/1/29/senasica-destinara-mas-de-mil-mdp-proteger-sanidad-agroalimentaria-477215.html

https://889noticias.mx/noticias/mexico-se-ubica-dentro-de-los-primeros-cinco-paises-con-mejor-estatus-en-sanidad-y-calidad-de-los-alimentos/

https://www.24-horas.mx/2023/01/30/senasica-va-tras-freno-de-plagas-en-2023/

https://www.razon.com.mx/negocios/programa-sanidades-2023-impulsa-bienestar-productores-pequena-escala-abasto-nacional-alimentos-515562

Plenaria de Morena, para garantizar continuidad de la 4T

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó que la reunión plenaria de Morena será un espacio para conjugar las agendas legislativa y política,





con el fin de garantizar la continuidad del proyecto de la Cuarta Transformación en beneficio de las y los mexicanos, de cara al inicio del próximo periodo ordinario de sesiones. El diputado Mier Velazco comentó que se contará con la presencia de Marcelo Ebrard Casaubón, secretario de Relaciones Exteriores, quien abordará los resultados del encuentro trilateral del Ejecutivo Federal en la X Cumbre de Líderes de América del Norte; y se finalizará con Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. El Día, 4 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000072nc.pdf

TWITTER

MVS Noticias @MVSNoticias

Dan a conocer programa 'Doctores de los Suelos', una iniciativa que permite certificar las capacidades de los agricultores para un mejor uso de los suelos agrícolas. https://twitter.com/MVSNoticias/status/1619700739340906499

Agricultura

@Agricultura_mex

La sardina contiene vitaminas A, B y D, minerales como el calcio, fósforo, potasio, zinc, yodo, hierro y magnesio.

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1619776652581699587

SARDINA

Agricultura@Agricultura

La sardina contiene vitaminas A, B y D, minerales como el calcio, fósforo, potasio, zinc, yodo, hierro y magnesio. ¡No te pierdas nuestro blog! http://bit.ly/3j94jLZ #ElCampoNoSeDetiene https://twitter.com/Agricultura mex/status/1619776652581699587/photo/1

SECRETARÍA

Reporta Sader buen cierre de 2022 en exportaciones

En diciembre de 2022, el valor ríe las exportaciones agropecuarias y pesqueras del país sumó dos mil 066 millones de dólares, lo que representó un incremento anual de 10.2 por ciento y una tendencia al alza, la cual mantuvo todo el año pasarlo. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, esta cifra ya superó los 44 mil 687 millones de dólares por concepto ríe exportaciones registrarlo en todo 2021, impulsarlas por la calidad, sabor, sanidad, inocuidad y prestigio internacional ríe los alimentos mexicanos. Detalló que los productos





agroalimentarios nacionales con el mayor valor ríe exportación fueron: cerveza, con cinco mil 585 millones de dólares; tequila y mezcal, tres mil 982 millones de dólares; aguacate, tres mil 188 millones de dólares; jitomate, ríos mil 184 millones de dólares, y productos de panadería, dos mil 138 millones de dólares. Contra Réplica, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000799nc.pdf

Vislumbran controversia

México puede verse envuelto en otra controversia derivada del arancel de 50 por ciento decretado para las exportaciones de maíz blanco, ya que va en contra del espíritu y letra del T-MEC, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). A decir de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), esta medida no provoca afectación, como aumento de precios, sino que cumple con su objetivo de combatir los efectos de la inflación en el costo de la tortilla. Por su parte, Víctor Suárez Carrera, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la Sader, aseveró que esta medida no tiene ningún impacto. El Heraldo de México, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000414nc.pdf

México deja al olvido los avales de calidad

El gobierno federal dejó de buscar certificaciones internacionales, como son las de calidad o contra la corrupción, derivado principalmente de la austeridad, comentó a OEM, Carlos Pérez, director general de NYCE. Pérez refirió que en México hay unos 350 organismos de certificación acreditados por la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA) y aprobados por dependencias que emiten NOM, como las secretarías de Economía, de Salud, de Medio Ambiente y Recursos Naturales, así como de **Agricultura y desarrollo Rural**, de Gobernación y algunos reguladores como el Instituto Federal de Telecomunicaciones. **El Sol de México**, 16 / El Sol de Toluca, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000661nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000749nc.pdf

Inversiones / Carlos Valero Flores / Redacción

A partir del 1 de febrero, Carlos Norberto Valero Flores será subdirector general de Administración del Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores, que dirige Laura Fernanda Campaña Cerezo. El economista y abogado por la UNAM tiene una amplia trayectoria en **Segalmex**, SEP, Diputados, Pemex, SAT y Condusef. **Milenio Diario**, 20 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023000336nc.pdf

Creció 3.8% la producción de pollo en Durango en el 2022

La producción de pollo en 2022 registró un incremento del 3.8 por ciento en Durango con relación al año anterior, mientras que a nivel país se tuvo un incremento del 3.3 por ciento. En Durango se registró una producción de 279 mil 646 toneladas de pollo, de acuerdo con el reporte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader**). A nivel país, la **Sader**





reportó una producción de tres millones 781 mil 738 toneladas de pollo transcurridos 12 meses de 2022.

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/crecio-38-la-produccion-de-pollo-en-durango-en-el-2022.html

Habilitarán la antigua bodega de granos del ferrocarril como centro de distribución de fertilizante.

El gobierno municipal a través de la Secretaría de Bienestar, determinó que la antigua bodega de granos, en la estación del ferrocarril fungirá como centro de distribución del fertilizante gratuito para productores de maíz y frijol, el cual atenderá las comunidades de Uruapan, y los municipios de Tancítaro, San Juan Nuevo, Taretan, Ziracuaretiro y Tingambato. A petición de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader**), el ayuntamiento colabora con el inmueble para la entrega del producto.

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/habilitaran-la-antigua-bodega-de-granos-del-ferrocarril-como-centro-de-distribucion-de-fertilizante/

Se dice en la grilla

Que legisladores federales tamaulipecos por Morena viajaron por la tarde a CdMx para estar puntuales en la plenaria del partido de la 4T que hoy se realizará en un salón de la Cámara con la asistencia de las corcholatas y los titulares de SICT y **Sader**. El martes continuarán los trabajos pero en Toluca, capital del Edomex cuya gubernatura está en juego.

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/se-dice-en-la-grilla-tamaulipas/se-dice-en-la-grilla 1541

Cierra enero con récord en llegada de sargazo a Quintana Roo

Enero de 2023 cerrará como uno de meses con más recale de sargazo de los últimos 12 años, de acuerdo con el informe mensual de la Universidad del Sur de la Florida (USF), informó Esteban Jesús Amaro Mauricio, director de la Red de Monitoreo de Sargazo en Quintana Roo. Cabe destacar que en días pasados, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** dio a conocer con -base en estudios del Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura (Inapesca) y del Centro Interdisciplinario de Ciencias Marinas (Cicimar)- que durante este 2023 se pronosticaba una menor cantidad de sargazo en playas del Caribe Mexicano. Dicho estudio analizó el comportamiento de los volúmenes y/o biomasa de dos especies de sargazo: S. natans y S. fluitans, las cuales han mostrado crecimiento explosivo desde 2011.

https://www.lajornadamaya.mx/quintana-roo/209906/cierra-enero-con-record-en-llegada-de-sargazo-a-quintana-roo

Buscan productores agrícolas vías para comercializar

Ciudad Delicias, Chih.- El Gerente de Desarrollo Agropecuario de la Presidencia Municipal de Delicias, Julio Lujan, se reunió con los líderes productores de la región, con el objetivo de dar a conocer las distintas alternativas que existen en el canal de comercialización para mejorar la





utilidad de los productos agrícolas este año. Para ello se requiere de la certificación ante la **SADER** y la Junta de Local de Sanidad Vegetal, con al menos 10 días de anticipación a la cosecha para aprovechar su posterior comercialización, explicó.

https://laopcion.com.mx/delicias/buscan-productores-agricolas-vias-para-comercializar-20230129-415762.html

México puede verse envuelto en controversia por el arancel de las exportaciones de maíz blanco, afirma Imco

México puede verse envuelto en otra controversia derivada del arancel de 50 por ciento decretado para las exportaciones de maíz blanco, ya que va en contra del espíritu y letra del T-MEC, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) A decir de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), esta medida no provoca afectación, como aumento de precios, sino que cumple con su objetivo de combatir los efectos de la inflación en el costo de la tortilla. Por su parte, Víctor Suárez Carrera, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la Sader, aseveró que esta medida no tiene ningún impacto. https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/1/30/mexico-puede-verse-envuelto-en-controversia-por-el-arancel-de-las-exportaciones-de-maiz-blanco-afirma-imco-477275.html

Aguacate morelense llega hasta Medio Oriente

El aguacate morelense se exporta a distintos países, como Canadá, Holanda, Centroamérica e incluso llega a Medio Oriente. A nivel nacional, la entidad ocupa el quinto lugar en producción de este fruto, aseguró Jesús Arenas Cano, presidente del Comité Estatal del Sistema Producto Aguacate de Morelos A.C. La Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) asegura que en cuanto a sabor y calidad del producto la entidad se ubica en primer lugar, de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader**).

https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/aguacate-morelense-llega-hasta-medio-oriente-9541278.html

Aumenta cosecha de zarzamora en Michoacán gracias a nuevas técnicas de cultivo La zarzamora, uno de los productos agrícolas estrella de Michoacán, superó las 205 mil toneladas cosechadas durante el 2022, con lo que presentó un repunte del 4 por ciento en su volumen con respecto al año anterior. De acuerdo con los datos proporcionados por el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera, el estado de Michoacán es líder nacional y aglutina el 91 por ciento de la producción total del país de esta frutilla. La Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sader) refiere que en los últimos cinco años se ha fortalecido y abierto el mercado de este producto, por lo que actualmente se mantienen

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/actividad-economica/aumenta-cosecha-de-zarzamora-en-michoacan-gracias-a-nuevas-tecnicas-de-cultivo/

relaciones comerciales con 31 países.





Vida Campirana / Huertos familiares y poda de árboles

En los últimos dos artículos de Vida Campirana se trató de la importancia de producir en casa nuestros propios alimentos vegetales a través del establecimiento de huertos familiares, que tienen como beneficio consumir alimentos frescos, sanos, nutritivos, económicos, sabrosos y siempre a la mano por producirse en nuestro domicilio, ya sea en un pequeño terreno o bien en macetas o botes. Se sugirió también una breve plática motivacional y de orientación para establecer un huerto familiar, pues bien esta reunión se llevara a cabo el próximo martes 07 de Febrero en la sala de juntas de la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER). https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/vida-campirana.2164324.html

AGRICULTURA

Historias de NegoCEOs / Adán Augusto e IP discuten sobre INE, energía y seguridad / Mario Maldonado

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, acudió al llamado de los representantes de la Iniciativa Privada para hablar de los temas que preocupan a los empresarios. Este viernes, los titulares del Consejo Coordinador Empresarial, el Consejo Mexicano de Negocios, la Confederación de Cámaras Industriales y el Consejo Nacional Agropecuario, entre otras, se reunieron por espacio de dos horas con la mano derecha del presidente Andrés Manuel López Obrador en el Club de Industriales. La preocupación del consejero empresarial fue secundada por Antonio del Valle, presidente del CMN, Francisco Cervantes, del CCE, y José Abugaber, de la Concamin. El Universal, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000966nc.pdf

Política Ambiental / Ing Luis Eduardo Mejía Pedrero

Durante el Foro Económico de Davos fueron presentadas una serie de emprendedores que debido a su enfoque para solucionar la compleja problemática del agua se les denomina "aquapreneurs", mismos que brindan un panorama optimista aunque con necesidades urgentes de financiamiento. Kilimo de Argentina exhibió la operación en un mercado SaaS que utiliza Big Data y Machine Learning para verificar, mejorar y compensar el uso del agua en la agricultura. Kilimo ayuda a los agricultores a optimizar el riego y a vender compensaciones de agua a empresas que quieren ser neutrales en el uso del agua. El Valle Edomex, 4 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 29012023/29012023014811nc.pdf

Portafolio de Futuros / Adverso panorama enfrentan productores de maíz / Alfonso García Araneda

Los factores para que el precio del maíz se precipitará a la baja, fueron anuncios de un clima con mejores lluvias para Sudamérica, particularmente Argentina, que podrían ayudar a que el





cultivo tuviera una buena recuperación en rendimientos y a que algunos Hedge funds (especuladores), salieran a liquidar posiciones que habían incrementado a raíz de los datos publicados por el Departamento de Agricultura de Estados Unidos en su reporte sobre oferta y demanda mensual publicado el 12 de enero, los cuales habrían sumado posiciones compradoras en 55,000 contratos equivalentes a comprar 6.9 millones de toneladas del grano en este periodo. El Economista, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000930nc.pdf

El Correo Ilustrado / Recomienda programa sobre glisofato y semillas transgénicas

Hay domingos con suerte, como diría un buen aficionado. Anoche nos encontramos con otro de esos estupendos programas de Voces Públicas (Canal 14) conducido por la inteligencia de Jenaro Villamil. Pero en este programa deslumbre el bien pensar y el bien decir de María Elena Álvarez-Buylla, directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). No puedo imaginar un panorama más claro ni mejor expuesto, sobre el tema. ¡Qué falta nos hace saber más sobre las semillas transgénicas y el glifosato! Recomiendo a quien no pudo verlo que lo busque para enterarse de lo que se puede y debe hacerse en este país en el terreno de la ciencias y humanidades. Gracias a estos científicos que trabajan con pasión y honestidad para nuestro país. La Jornada, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000678nc.pdf

Activo Empresarial / Inflación, AMLO y ¿control de precios?; la de Pemex la hacen deuda soberana / José Yuste

DE GAS BIENESTAR A DECRETO DE MAÍZ Ante ello, el gobierno ha tomado la decisión de tener ciertos controles de precios. El más notorio ha sido el del gas LP (Gas Bienestar). Pero el segundo precio donde el gobierno piensa influir es en el del maíz blanco, insumo para las tortillas El decreto para imponer arancel de 50% a la exportación de maíz blanco fue para garantizar su existencia en el mercado interno, y así evitar que suba de precio. Sin embargo, el decreto es totalmente inútil porque en México contamos con pleno abasto de maíz blanco e, incluso, exportamos el sobrante a países centroamericanos. Producimos 26 millones de toneladas y consumimos 24 millones de toneladas. Excélsior, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023001181nc.pdf

Legisladores de EU piden cumplir T-MEC

Senadores del Comité de Finanzas de Estados Unidos pidieron al gobierno de Joe Biden que presione a México y Canadá para que cumplan con sus obligaciones dentro del TMEC, principalmente en temas como energía y agricultura. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001160nc.pdf





Tiene vencimientos por 8,000 mdd

8.7 por ciento de la deuda de largo plazo en la BMV pertenece a Pemex y a la CFE. El 44.6% de los bonos de largo plazo son emitidos por 10 empresas. Destacan Pemex, CFE, Fovissste, los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), Coca Cola Femsa, Fibra Uno y América Móvil, entre otras. (Con información de Infosel). El Economista, 5 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000882nc.pdf

Dobleces / Financiera patito / Israel Mendoza Pérez

La creación de Financiera Bienestar y a su vez el debilitamiento de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero trajo consigo la reciente promoción de un amparo para revertir esta situación. El punto crítico es la inacción del titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O y la opacidad del titular de Infraestructura Comunicación y Transportes (SICT), Jorge Nuño. Ambos funcionarios deben una explicación en la creación de una institución que opera al margen de las leyes y las regulaciones financieras del país. Lo que pone en riesgo es la seguridad y salud financiera, ya que al tener lagunas legales, existen condiciones para la entrada de dinero de actividades ilícitas. Capital Estado de México, 4 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000880nc.pdf

Proteger fuentes de agua, indispensable para detener su desabasto: expertos

Adrián Pedrozo, del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA), expone que la agricultura, el principal usuario, "está significativamente expuesta a los efectos del cambio climático, al desarrollo socioeconómico y al crecimiento poblacional". Explica que "la intensificación de la escasez de agua en la agricultura afecta la producción de alimentos, lo que a su vez amenaza la seguridad alimentaria de todos los países, pero en particular la de los más pobres dentro de cada país". La Jornada, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000835nc.pdf

Tiene el Senado congelada la ley de plaguicidas más riesgosos

Desde hace casi un año, se encuentra congelada en el Senado la minuta que prohíbe los plaguicidas que provocan riesgo a la salud de la población, aprobada en San Lázaro. La modificación al artículo tercero establece la definición de plaguicida: "cualquier sustancia o mezcla de sustancias que se destina a controlar cualquier plaga, incluidos los vectores que transmiten las enfermedades humanas y animales, las especies no deseadas que causen perjuicio o que interfieran con la producción agropecuaria y forestal, así como la sustancias defoliantes y las desecantes". La Jornada, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023000829nc.pdf

Informal, 50% de los empleos

En México, más de 25 millones 800 mil personas al cierre del tercer trimestre de 2022 (sin tomar en cuenta la población agropecuaria) trabajan informalmente, con salarios precarios -





algunas veces menores al mínimo y sin seguridad social, aseguró Katia Guzmán, coordinadora de datos de México, ¿Cómo vamos? El Heraldo de México, 19 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000447nc.pdf

Desde el senado / Aprovechamiento de aguas / Alejandro Armenta

El tratamiento de aguas residuales para su reutilización se ha convertido en una opción factible para la disminución de los problemas de escasez de agua; incluso el Banco Mundial lo ha considerado un recurso valioso. Las aguas residuales son aquellas que han sido utilizadas en viviendas, poblaciones o zonas industriales, así como en la ganadería; cuya calidad se ha visto afectada por sustancias que la contaminan. Basta, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000239nc.pdf

Termómetro Financiero / Commodities cerraron a la baja en Chicago / Reuters

Los futuros de la soya estadounidense bajaron el viernes ante las expectativas de que las recientes lluvias en Argentina aumenten el potencial de su cosecha, dijeron operadores. Los futuros del trigo se debilitaron por una toma de utilidades después de tres días consecutivos de ganancias, mientras que los futuros del maíz subieron por la esperanza de un aumento de la demanda. Los futuros de la soya para marzo en The Chicago Board of Trade perdieron 10 centavos o 0.66% a 15.1250 dólares elbushel. El maíz en la CBOT para marzo subió 1.5 centavos o 0.22 % a 6.83 dólares el bushel y el trigo para el mismo mes bajó 3 centavos o 0.4% a 7.49 dólares el bushel. El Economista, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000948nc.pdf

Desde el Piso de Remates / USTR ¿se acabaron los reproches? / Maricarmen Cortés

En menos de una semana se registró un cambio en los comunicados del USTR, que encabeza Kalherine Tai, en tomo a sus quejas contra México, principalmente en energía y agricultura. El lunes 23, tras la reunión en México de Doug Mclíallp negociador agrícola de USTR y Alexis Taylor, subsecretaría de Agricultura, reiteraron que la política mexicana en agrobiotecnológicos no está basada en la ciencia y los cambios propuestos no eliminan la amenaza de una disrupción del comercio y de inversiones para productores. Y amenazaron con considerar otras opciones para defender los derechos de las inversiones de Estados Unidos bajo el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Excélsior, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023001234nc.pdf

Testificare / Política sin futuro / Gibrán Ramírez Reyes

A la soberanía alimentaria los precios de garantía no le provocan más que bostezos, mientras productos extranjeros ganan terreno con la Licencia Única de importación y la eliminación de inspecciones; a la economía política general, compenetrada con la informalidad, no le impacta el incremento en el salario promedio que la inflación ha devorado en buena medida y le viene





bien la simulación en la implementación de la reforma laboral que empezó con Peña. Milenio Diario, P 14

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000316nc.pdf

Empresarias apuestan al mezcal

Con la presencia de líderes empresariales y autoridades relacionadas con el producto mezcal, incluidas las secretarías de Turismo y Economía, este fin de semana se realizó la primera Asamblea General de la Asociación de Mujeres Zacatecanas del Mezcal, Maguey y sus Derivados, AC. La presidente María Janette Lamas López resaltó que, desde su constitución, las mujeres mezcaleras han logrado ya el registro de la asociación ante notario público y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), lo que les permitirá proyectar sus marcas a nivel internacional. Con esa meta en mente, destacó las giras de trabajo que realizaron las empresarias a Europa y diversas ciudades de Estados Unidos, como Chicago y Los Ángeles. El Financiero, 46

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001142nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Alistan apoyos por veda de mero, para yucatecos

Ya se preparan los apoyos para unos 12 mil 100 hombres y mujeres de mar, que recibirán cuatro mil 800 pesos en dos exhibiciones, en total se entregarán alrededor de 60 millones de pesos. Rafael Combaluzier Medina, secretario de Pesca y Acuicultura Sustentable de Yucatán, explicó que es parte del Programa de Apoyo a Pescadores por la Veda del Mero. 24 Horas, 13 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000563nc.pdf

La pesca, un empleo desde la prehistoria

La pesca furtiva, la diversidad de opciones de vida y el boom del turismo en la ciudad, podría terminar con este oficio, el cual en sus inicios fue próspero para Puerto Vallarta, pero hoy en día ya es poco productivo. De acuerdo con datos oficiales, existen casi 300 mil personas dedicadas directamente a la pesca y acuacultura, de las cuales más de 238 mil se dedican a la captura y más de 56 mil a la acuicultura, siendo una actividad más numerosa y productiva en las costas de Baja California, Sonora, Sinaloa y Nayarit, y menor en el resto del litoral del océano Pacífico. 24 Horas, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000558nc.pdf





COMERCIO EXTERIOR

Importación récord / Compra de granos a niveles récord

El año pasado, México importó una cifra récord de 17 mil 750 millones de dólares en granos básicos, un incremento anual de 18 por ciento, detalla un reporte de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Además, estas compras representaron 9.2 veces el gasto que realizó el Gobierno federal de 2019 a 2022 para incrementar la producción de maíz, trigo, arroz, frijol y leche fresca, a través de su programa asistencialista Precios de Garantía que arrancó en 2019. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001321nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Aumenta 23% precio del huevo en 2022

Desde mediados de 2021 y hasta el segundo semestre de 2022 el precio del huevo en el área metropolitana tuvo una tendencia alcista. En 2022, el aumento a los consumidores mexicanos fue de 23.4%, sin embargo, se prevé que el precio aumente por desabasto. El Economista, 2 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023000873nc.pdf

Huevos de oro mexicanos

La escasez de este producto alimenticio en Estados Unidos y con ello el aumento de su costo están impulsando una comercialización clandestina de los blanquillos mexicanos en la frontera norte del país lo que impactará a los consumidores mexicanos. Reporte Índigo, 1 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001336nc.pdf

Sube precio del huevo en la frontera

El incremento del precio del huevo en El Paso, Tejas, y demás estados de la Unión Americana, ha provocado que en Ciudad Juárez este producto, el cual forma parte de la canasta básica, sea escaso y en algunos casos hasta derive en el aumento de su precio. De acuerdo con testimonios recabados de habitantes de El Paso, Texas, mientras que en esta ciudad una caja de 12 a 18 huevos cuesta de cinco a siete dólares, es decir entre 95 a 133 pesos, y un paquete de 30 piezas oscila en los 15 dólares, es decir 285 pesos con el tipo de cambio a 19 pesos, en Ciudad Juárez se puede encontrar 30 piezas de huevo en 65 pesos en puestos locales. El Universal, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023001000nc.pdf





Artículo / Maíz: inflación y autosuficiencia alimentaria / Ana de Ita

La inflación alcanzó sus mayores niveles en diciembre del año pasado y el primer mes de 2023 y, a diferencia de Estados Unidos y otros países, en México está impulsada por el aumento de los precios de los alimentos. Los precios internacionales de los productos básicos agropecuarios alcanzaron niveles récord e impactaron en el alza de los precios domésticos. El de la tortilla, durante el gobierno actual ha sufrido un fuerte aumento de 54 por ciento, al pasar de 14.37 pesos en enero de 2019, cuando se iniciaba el sexenio, a 22.17 en enero de 2023, con los mayores aumentos durante 2021 y 2022. La Jornada, 13 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023000840nc.pdf

Inicia año con alza en productos Apecic

En la primera quincena de enero, 21 de los 24 productos contemplados en el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic) mostraron incrementos en sus precios de hasta dos dígitos. El jitomate fue el producto que más se encareció con un aumento del 43.36 por ciento a tasa anual, seguido por el huevo con 26.2 por ciento y aceite vegetal con 19.26 por ciento, de acuerdo con cifras del Inegi. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023001309nc.pdf

Inflación le pega a la vitamina T, a la que más mexicanos tienen acceso

La inflación ya llevó a la "vitamina T", la que consumen los mexicanos y que es considerada como un alimento de "fácil acceso", en una alternativa poco accesible, derivado del incremento de precios de los principales ingredientes para su preparación. Por ejemplo, para una torta de jamón, la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) refiere que, en el último año, el precio del bolillo aumentó 47 por ciento la pieza, al pasar de 1.50 pesos en enero del 2022 a 2.40 pesos en promedio en los últimos quince días; el jamón de pierna incrementó 16 por ciento el kilo, al pasar de 95 pesos a inicios del año pasado, a 112 pesos este 2023. La Razón de México. 16

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_30012023/30012023000575nc.pdf

Pese al aumento, no dejan la carne: Tamaulipas, en el Top 10 de consumo

Tamaulipas se ubica como el décimo estado del país que más gasta y consume carnes, a pesar del incremento de los precios de cada uno de los productos, reveló el Consejo Mexicano de la Carne. En promedio, las familias tamaulipecas desembolsan \$4,020 pesos por trimestre en carne de res, puerco y pollo, según la distribución de gasto realizado. El estudio del ComeCarne establece que, las familias con menor ingreso en Tamaulipas y en el país son los que más gastan conforme a sus ingresos, por encima del 40%. Y los estados con mayor poder adquisitivo y densidad poblacional son las que más carne compran, como el Estado de México, CDMX, Jalisco, Nuevo León y Michoacán.

https://www.elmanana.com/tamaulipas/cdvictoria/continua-alto-consumo-de-carne-entamaulipas/5660642





CONTINGENCIA

Prevén 3 frentes fríos consecutivos en Sonora

Desde hoy y hasta el próximo sábado, esta pronosticado el azote de tres frentes fríos consecutivos en Sonora que generarían una tormenta Invernal, fuertes vientos y lluvias y nevadas. El primero previsto, el número 28, llegarla hoy por la noche; otro el jueves y el tercero el sábado. Para evitar afectaciones en sus cultivos, productores agrícolas de los valles agrícolas del Yaqui, Mayo, Guaymas y la costa de Hermosillo están implementando acciones como riego, cubrir sus parcelas e incluso hay reporte de quema ilegal de llantas y otros productos como combustible para tratar de calentar el ambiente, aunque esto genera contaminación. Excélsior, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001134nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Surge autoritarismo por apatía. Córdova

La apatía ciudadana es el terreno fértil en el que germinan los autoritarismos y las regresiones democráticas, advirtió ayer el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova. La defensa de la democracia en el País, dijo, corre por cuenta de partidos políticos y autoridades electorales, pero especialmente de los ciudadanos, a quienes convocó a emprender acciones para garantizar su derecho al voto y rechazar el llamado "Plan B" electoral. Reforma, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001212nc.pdf

Confiesa Báez que tomó partes de tesis de la ministra

Édgar Ulises Báez Gutiérrez aceptó ante integrantes de un comité de la UNAM que acudieron a su domicilio que él tomó partes de la tesis de licenciatura de la alumna, y hoy ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín Esquivel Mossa, según lo revela una grabación en poder EL UNIVERSAL. El Universal, P.p. 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000888nc.pdf

PRD amaga la alianza opositora

La conducción de los procesos electorales del 2024 debe estar en manos de una gran alianza de partidos con la sociedad civil y "no de una élite política", aseguró el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, quien advirtió que la cerrazón del PAN de ser quien defina al candidato presidencial en el 2024 puede terminar con Va por México. "Nosotros deseamos con mucha responsabilidad y sinceridad que esto no derive en una ruptura, pero esperamos que haya sensibilidad también del otro lado. Seguimos manteniendo estos acercamientos con ellos para





seguir hablando de posible método o métodos". Aseguró el líder nacional del PRD. Excélsior, P.p 1-4

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023001014nc.pdf

Pierden dinamismo exportaciones mexicanas al cierre de 2022

Las exportaciones mexicanas, uno de los principales motores del crecimiento económico, se desaceleraron en diciembre, ante el debilitamiento en las ventas al exterior de las manufacturas, reflejo de un menor dinamismo en la industria estadounidense, y los analistas esperan que la tendencia a la baja continúe en los siguientes meses. El Financiero, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000963nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Astillero / Cárdenas y Labastida: el pasado / Julio Hernández López

Ex Gobernador de Sinaloa, ex secretario de Energía, Minas e Industria Paraestatal con Miguel de la Madrid y de **Agricultura y Ganadería** y luego de Gobernación con Ernesto Zedillo, Labastida fue el primer candidato presidencial priísta en perder oficialmente la elección (su coordinador de campaña era Esteban Moctezuma Barragán), a pesar de la inyección de recursos ilegales a través del sindicato de trabajadores petroleros en el escándalo conocido como Pemexgate, que quedó en la impunidad en cuanto a responsables individualizados, sólo con una multa del equivalente a unos 90 millones de dólares, a cotización de aquella fecha, al Revolucionario Institucional. **La Jornada, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes 30012023/30012023000774nc.pdf